
「子供の松原再生プロジェクト」実施箇所の子どもたちからのたより 

植樹場所：福岡県宗像市 「さつき松原」  

●玄海小学校 

五年二組 花田 真希 さん 

松くい虫たちのせいで、松がかれていたので、とてもかわいそうだった。 
松がなくならず、松くい虫がいなくなる方法は、ないのかと思った。 
松を植え終わった後、この松がずっと長生きしてほしいと思った。 
これからは、松を植えるボランティアに参加してみたい。松林をよごさないように、いろいろなボラン

ティアにとりくみたいと思えた。 
これから、とってもうつくしい松がはえることを楽しみにしている。 
 

4 年 典略（てんりゃく）賢太郎 さん「さつき松原の植樹を終えて」 

ぼくは、初めて松を植えました。 
最初は「ちゃんと植えられるかなぁ」と不安をもって植えました。 
ぼくが植えた松が 100 年、200 年、300 年後の時代に生きている子どもや大人のみなさんに役立ってほ

しいです。 
 

●玄海東小学校 

6 の 1 高橋 真美子 さん 

私は、松をうえたのが初めてでした。玄海の松がすくなくなってきているのを知って、私も何かできた

らいいなと思っていました。 
今回、こういう活動ができてとてもうれしく思いました。私たちの植えた 500 本くらいの松がどんどん

成長していって、きれいな玄海にもどってほしいです。私たちのじまんできる玄海になったらいいなと

思っています。こんな活動ができて、とてもうれしかったです。 
 

6 の 1 梨羽 千聖（なしば ちさと）さん 

松苗植えを体験して思ったことは、とても大変だということです。三本植えるのに、土を運ぶ時間等も

ふくめて、約一時間かかりました。いつも、私たちを風や砂から守ってくれる松があるのがあたり前の

生活だったので松を植えることの大変さを知って、「あたり前のことだったけど、すごいことなんだ」

と思いました。一生けん命、植えた松が、何百年も元気に育ってくれたらうれしいです。 
 



6 の 2 倉本 彩 さん 

今日は、とても貴重な体験をさせていただきまことにありがとうございました。松の木が何十年もかけ

て、育つのは知っていましたが、さつき松原が三百年もの歴史があるのは知りませんでした。それと、

さつき松原がある意味も、最初は「別にただ松があるだけやん。」と思っていたけど、深い意味がある

なんて、全然思いもしませんでした。玄東のせんぱい達が続けてきた伝統をまた後世に伝えていきたい

です。 
 

6 の 1 広田 里咲 さん 

今日さつき松原の松苗植えをして一番感じた事は、松が思ったよりも少なくてびっくりしました。だか

ら私達が今日植えた松が、何十年か後に立派にそだってくれて前の松林の姿にもどってくれたらいいな

と思いました。私は、松苗植えは初めてでうまくできてないと思うけど一生懸命がんばって植えたので、

しっかり育ってくれたらうれしいなぁと思いました。今日松苗植えのご指導ありがとうございました。 
 
 


